

Los Debates

ANO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2188

PRECIOS DE SUSCRIPCION:
Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA
Miércoles 18 de Julio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:
En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Cebrian y Compañía.

Lo que representa la agricultura

No debe reconocerse como origen de riquezas mas que el trabajo que se aplica al cultivo de las tierras en un país esencialmente agrícola. Este arte emplea el quintuplo número más de brazos que todas las otras industrias juntas. Crea las subsistencias necesarias á la vida del hombre y de los animales domésticos, y las primeras materias de todas manufac turas. Nadie puede poner en duda esto.

Todo depende y resulta del cultivo de las tierras, constituyendo la fuerza interior de los estados y atra yendo á ellos la riqueza de fuera. Todo poder emanado de un origen distinto de la tierra es artificial y precario. La industria y el comercio, que se hallan iudependientes de la agricultura de un país, están en poder de las naciones extranjeras, que pueden disputarlas por circulación ó suprimirlas por envidia, sea estableciendo la misma industria, sea suprimiendo la exportación de sus materias pri mas, ó la importación de estas materias manufacturadas; pero un Estado bien regido produce los hombres por los frutos de la tierra y las riquezas por los hombres. Estos no son los dientes del dragón que él siembra para producir soldados que se destruyen; es más bien la leche de Juno que puebla el cielo de una innumerable multitud de estrellas.

El hombre, debe pues, su protección á las campañas más que á las ciudades. Las unas son madres prodigas siempre fecundas; las otras a menudo son mozas ingratases y estériles. Las ciudades no pueden subsistir sino de lo superfluo de la población y de la producción de los campos. Aún en las plazas y en los puertos mercantiles, que en sus buques parece contienen el mundo entero y que reparten más riquezas de países.

las que poseen; no atraen, sin embargo, todos los tesoros que derraman, sino con los productos de los campos que las rodean; en la raíz es, pues, donde viene á regar el árbol. Las ciudades no florecerán sino por la fecundidad de las campañas. En cualquier parte en donde los privilegios no sean patrimonio de las ciudades y los gravámenes del campo, se verá á cada propietario adherido á la heredad de sus padres, aumentarla y embellecerla por un cultivo asiduo, y multiplicar sus hijos en proporción de sus bienes, y éstos con relación á aquéllos. Honrar y proteger las artes de lujo, sin pensar en los campos, origen de la industria que las ha creado y las conserva, es olvidar el orden de las relaciones de la naturaleza y de la sociedad. Favorecer las artes y descuidar la agricultura es quitar las piedras de los cimientos de una pirámide para construir su remate.

Si se añaden á esta constante solicitud los cuidados de los desagües, de los desmontes de las tierras incultas, la construcción de canales, el encauzamiento de los ríos que en sus desbordamientos asolan tan buenos terrenos, las riquezas nacionales duplicarán y entonces el exceso de población sera un beneficio. Pero ante todo es necesario que los primeros impulsos sean dados á todo lo que conviene á la agricultura; que los grandes propietarios cesen de avergonzarse de trabajar por sí mismos su patrimonio, y el país, rico por los dones de la naturaleza, por su industria y su comercio interior, embellecido por plantaciones, los caminos y todas las construcciones que exige la comodidad de las comunicaciones, será convertido en el más feliz de los

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

Joaquin Aguirre

18 de Julio

Como grave delito se consideraba en tiempo de Aguirre el sustentar ideas que tuvieran el mas ligero asomo de liberalismo.

Este y su familia fueron víctimas por esta causa de los odios reaccionarios, hasta el extremo de determinar la salida del Seminario de Tarragona del joven Joaquín y perder los suyos la modesta fortuna con que le costearon la carrera eclesiástica.

Mayor es la injusticia si se tiene en cuenta que la familia tenía empeño en que siguiera aquella carrera, haciendo ingresar con tal objeto en el colegio de agustinos de Agreda, pueblo donde había nacido Aguirre en 20 de Noviembre de 1807, y éste sobresalió siempre por su privilegiada inteligencia, su intachable conducta y su gran aplicación.

Al salir del Seminario, pasó á Zaragoza y luego á Alcalá de Henares, donde terminó la carrera de leyes, ganando por oposición la cátedra de Instituciones económicas, que siguió explicando en Madrid después de la traslación de la Universidad á la Corte. Desde 1841, en que fué nombrado oficial del ministerio de Gracia y Justicia, empezó su carrera política, siendo después vocal del consejo de Instrucción pública, vicepresidente de la Academia de Jurisprudencia y vicerrector de la Universidad Central, hasta que en 1854 ingresó en la política activa, siendo subsecretario de Gracia y Justicia.

La provincia de Soria le nombró su representante en Cortes casi por unanimidad, y al crearse la Milicia Nacional fué comandante del 6º regimiento.

Pero donde alcanzó justo renombre de político sincero y entusiasta fué en el cargo de ministro de Gracia y Justicia, en el gabinete presidido por el duque de la Victoria, así como antes lo había alcanzado de profesor eruditó y profundo y de escritor correcto y de grandes ideales en sus obras *Curso de disciplina eclesiástica* y *Febrero ó Librería de jueces, abogados y escritorios*.

En 1860 tuvo que emigrar por el desenfreno de la reacción, volviendo en 1868 y siendo diputado electo en las Cortes Constituyentes, cargo que no llegó á ocupar porque falleció el 18 de Julio de 1869.

HERNANDO DE ACEVEDO.
(Prohibida la reproducción).

HIGIENE

DE LA ESTACION

El calor y la sequedad de la atmósfera ya excesivos, están preparando un considerable aumento de enfermos con padecimientos propios de la estación, y será utilísimo para la salud un régimen, no por muy sencillo, menos digno de especificarse.

Es conveniente levantarse temprano, como en todo tiempo, y adicionar abundantes y extensas abluciones al lavatorio de aseo, siendo preferible un baño general de esponja seguido de esmerada desecación ó de ejercicio suficiente para sentirse reaccionado.

Poco después debe tomarse el desayuno, frugal y preferiblemente diurético (leche ó café con leche), suprimiendo ó disminuyendo la cantidad de manteca de vacas, si se toma habitualmente.

En estas condiciones, el trabajo intelectual, aunque no tan activo y profundo como en el transcurso del invierno, puede sobreleverse y satisfacer las exigencias del deber durante cinco ó seis horas, al final de las cuales convienen nuevas abluciones y desecación consiguiente para almorzar momentos después.

El almuerzo debe ser algo menor cantidad que el habitual en tiempo menos caluroso, y si ha de variarse en calidad, debe de concederse al vegetalismo su merecida intervención.

Después de los postres (mejor frutas que conservas) es preferible tomar una tacita de café menos cargado que habitualmente, que el mal aconsejado helado, merecedor de elogios como medicamento, y nocivo para la regularidad funcional del estómago, como lo son la infinidad de estimulantes y aditamentos del arte culinario, causa punto menos que exclusiva de que haya tantos enfermos crónicos del estómago.

Queda hecha esta preferencia á favor del café por respeto al hábito ó por tolerancia para el buen tono, pues lo conveniente es prescindir del café, del helado y, sobre todo, de las

preparaciones alcohólicas hasta que lo recete el médico.

El sueño no debe escatimarse nunca, y es un error crásimo el que supone perjudicial el sueño después de comer; lo que debe de hacerse es regularizarlo por si la propensión á dormir se está relacionada con alguna enfermedad en la cual el sueño sea un síntoma revelador de indicaciones que en modo alguno irán directamente contra el sueño.

Sin entrar en más disquisiciones, el sueño es conveniente y provechoso después de almorzar, siendo su duración de unas horas, después del cual una tercera sesión acuática ó un baño general, corto, sienta perfectamente y contribuye á la normalidad necesaria para nuevos trabajos, tanto de taller como de gabinete.

La comida, al final de la tarde, debe participar de la relativa frugalidad y selección indicada para el almuerzo.

En atención á la frescura que adquiere el ambiente durante la noche, puede permitirse, el que de tiempo disponga, un paseo en busca de oxígeno hasta una hora no muy avanzada, pues los que veranean en pueblecitos bien pronto advierten las ventajas que á su salud les reporta dedicar la noche al descanso, lejos del arco voltaico de la polvororienta atmósfera, de la emanación cloacal y de la escasísima cubicación de las viviendas en las ciudades populosas.

Si el instinto no está influido por enfermedad alguna, debe hacerse durante todo el dia el consumo de agua pura y no muy fría cuantas veces el instinto la pida, siendo grata y conveniente alguna vez el agua acidulada, si lo es con zumo de limón, prescindiendo de ácidos procedentes de fruta falta de madurez.

Debe de evitarse la acción directa del sol, improvisando un sombrajo que imite ó sustituya al inmejorable del frondoso arbolado, tanto por la regularidad del calórico á expensas de la evaporación, como por la atenuación del lumínico á través del ramaje espléndido.

Todas estas generalidades de régimen deben de adaptarse escrupulosamente al régimen especial del niño, cuya nutrición y cuya salud son más susceptibles de alterarse que en el adulto, siendo sumamente necesaria la integridad fisiológica del niño de pecho para la evolución dentaria, reveladora á plazo fijo de energías ó deficiencias orgánicas que el verano escatima con peligro y mortalidad evidentes.

las diócesis de Vich, Solsona, Lérida, Urgel, Tarragona y Tortosa se unirán á la peregrinación en Barcelona, que partirá el dia 25 de Septiembre, excepción hecha de un corto grupo que, si llega al número 50, lo verificará el dia 20, para poder permanecer mas días en Roma y asistir el dia 23 á la fiesta de la Beatificación de la Venerable Lectionac y los de la diócesis de Gerona se agregarán á la peregrinación en el trayecto hasta Cerbere.»

El sorteo de la lotería de Navidad, que se ha de verificar este año, el dia 22 de Diciembre, constará de 35.000 billetes, al precio de mil pesetas cada uno.

El premio mayor será de 5.000.000 de pesetas; el segundo de 3.000.000 y otro de 2.000.000; los demás no discrepan en el fondo de los anteriores sorteos, siendo 1.412 los de á 5.000 pesetas cada uno. Consérvanse, como de costumbre, los reintegros y tres centenas para los tres premios mayores.

Es una modificación, que permitirá obtener mayor ingreso de esa renta, que cada vez ofrece más porvenir; y suprimido en las que antes fueron nuestras colonias el juego de la lotería, es grande el número de los aficionados que desde allí juegan en España, y que este año será aumentado por los extranjeros, que, procedentes de la Exposición Universal de París, regresan á su país, precisamente en la época en que ya están á la venta tan tentadores billetes.

Nuestro colega el «Diario de Tortosa» publica la siguiente carta, cuya reproducción interesa:

«Barcelona 13 Julio 1900.

Sr. Dr. del Diario de Tortosa.

Muy señor mio: Ruego á V. encarecidamente la inserción de las siguientes líneas en el periódico de su digna dirección.

El dia 1º Mayo de este año desapareció de esta su casa mi hijo Enrique Triviño, sin que hasta la fecha haya tenido noticias concretas de él, y solo me han dicho haberle visto en Villanueva y Geltrú, y como es probable que se haya pasado á esa provincia, es por lo que le suplico dé esta noticia, haber si de este modo vuelve á mi poder mi citado hijo.

Sus señas: edad 10 años, estatura alto, color trigueño, pelo castaño, ojos negros, cara redonda, abultado de cabeza, y tuerce un poco el pie derecho; habla el dialecto catalán, pero con mas pureza el castellano, por haber nacido en la República Argentina.

No dudando hará este favor á una madre desconsolada por la ausencia de su hijo, queda de V., Sr. Director, afectísimo y S. S. Q. B. S. M.,

Asunción Hernández.
Su casa, Radas, 83, Pueblo Seco.»

Dicen de Alcañiz, que la próxima cosecha de aceite en aquella comarca puede considerarse nula, lo mismo en la huerta que en el secano, debido sin duda á la tardanza en salir la flor, pues aún los olivos que estaban mas usados tienen muy pocas aceitunas.

El Juzgado de Instrucción de Gandesa interesa la identificación del cadáver de un joven, hallado en la orilla del río Ebro del término de Ri-

Probablemente hoy llegará á Tarragona el nuevo Gobernador civil de la provincia, D. Hipólito Casas.

Una nueva empresa ha tomado en arriendo, por cuatro años, el circo taurino de Vinaroz.

Para el próximo mes de Agosto se dará una corrida por las cuadrillas de Machaquito y Lagartijo, con toros de una de las mejores ganaderías.

Dada la fama de que gozan los jóvenes matadores en el arte de Monjes y las facilidades que para asistir á la corrida recabarán la empresa, no dudamos de que aquella plaza se verá llena de bote en bote el citado dia.

Hallase en esta ciudad, donde permanecerá breves días, nuestro particular amigo el Juez de 1.ª Instancia e Instrucción del partido de Vinaroz, D. José Rovira Argandoña.

En Málaga hay muchas personas dispuestas á suscribir el Mensaje á las Cortes y al Gobierno, solicitando la supresión de las corridas de toros. Lo particular del caso es que las firmas de obreros serán las que más abundarán.

También en el Congreso de París, contra las corridas de toros, estará representada Málaga por una ilustradísima persona.

Nuestro paisano el reputado artista D. José Alcoverro ha sido premiado con medalla de plata en la Exposición de París por las notables obras escultóricas que presentó.

Nuestra enhorabuena.

Algunas personas piadas de significación en Barcelona se proponen organizar una pequeña excursión ó romería á Montserrat que coincida con la reunión de Prelados que, bajo la presidencia del Arzobispo de Tarragona, debe celebrarse próximamente en aquel santuario.

Según noticias, pronto se rá rebajado en Barcelona el precio del pan, en consonancia con el que rige en las harinas.

¿Cuándo harán lo propio los tahoneros de Tortosa, ya que idénticas causas deben producir los mismos efectos?

Por el Gobierno civil de la provincia se encarga la busca y captura del soldado desertor del regimiento infantería de Almansa, Agustín Mas Martorell, natural de Tarragona.

En breve se celebrará un Consejo de guerra ordinario de cuerpo, para ver y fallar la causa instruida contra un educando de música del regimiento infantería de Almansa, acusado del delito de hurto.

Toda la prensa de Barcelo- na se ocupa del escandaloso suceso ocurrido el domingo último en la plaza de Toros, en donde, á consecuencia de los proyectiles enviados al ruedo desde los tendidos, resultaron tres heridos. Todos deploran estos hechos, que califican de bárbaros, y con tal motivo censuran y combaten las corridas de toros.

Ayer dejamos de recibir el cambio de nuestros colegas *Las Circunstancias*, de Reus, y *El Independiente*, de Vigo.

Por otra parte, tanto verbalmente,

como por medio de cartas, se nos ha manifestado que los números de Los DEBATES, en su inmensa mayoría, dejan de llegar á su destino, sobre todo cuando se trata del asunto de Co- rreos.

Evitaremos que los números que nos interesa pasen por esta Adminis- tración, y así subsanaremos la falta.

En el cuartel de la bene- mérita, de Valencia, ha intentado suicidarse el guardia civil Nicolás Calvo, de 43 años de edad, casado y con cinco hijos.

En grave estado fué conducido al hospital militar, donde vióse que tenía destrozada la mandíbula por tres tiros de Mauser.

Dícese que el móvil de su fatal re- solución fué el tener á su mujer gra- vemente enferma y faltarle los 6,000 reales que le pedían los médicos para operarla.

Ayer salió de Tarragona para Palencia, su nuevo destino, el ex-gobernador civil de la provincia D. Manuel Luengo y Prieto.

Nos complacemos en re-comendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Jaime Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza. Guano especial para maíz.

La Delegación de Hacienda anuncia que D. María del Pilar Brunet Illa, vecina de esta ciudad, solicita la adjudicación, en calidad de terreno parcelario, de un trozo de la antigua carretera abandonada, que conduce desde esta ciudad á Gandesa.

A fines del pasado Junio existían en las Casas de Beneficencia de la provincia los siguientes asilados:

Tarragona.—Varones, 318; hembras, 361; total, 679.

Tortosa.—Varones, 146; hembras, 140; total, 286.

Ha tomado posesión del cargo de tesorero de Hacienda de esta provincia D. Miguel García Ponte.

En virtud de Real orden comunicada por el Ministerio de la Guerra á la Junta de clases pasivas, se ha concedido á D. Francisco Cascales Lleixá y D. María Villalv Tona, padres del soldado Juan, la pensión anual de 182'50 pesetas, que les serán aconadas por conducto de la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la dentición Oliveres, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 17 de Julio de 1900

Barómetro Máxima 763. Mínima 757. Oscilación 7.

Termómetro Máxima 29. Mínima 19. Media 24.

Evaporímetro, 6'7.

Pluviómetro, 0'00 m.

Estado del cielo. Despejado.

A VUELTA PLUMA

Ayer, un cajista, que sin duda se pasa de listo, nos hizo decir que en sustitución de nuestro amigo el Sr. Martínez había sido nombrado jefe de la Estación del Norte de Tarragona, el Sr. Angoso que lo era de Gandesa, en vez de decir de GANDÍA.

En la sesión celebrada por la Junta organizadora de la peregrinación de la Diócesis de Barcelona á Roma se tomó, entre otros, el siguiente acuerdo:

«Que los peregrinos que salgan de

Dirección del viento, E. S. O.
Observaciones. Termómetro seco,
33°50. Idem húmedo, 31.
El Alumno,
David Salomó.

El Alumno,
Antonio Tomás.

**LIBROS
Y
PERIÓDICOS**

Alrededor del Mundo

Hemos recibido el número 59 de este interesante semanario, que trae una portada en color, por Ticiano, y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

A caza de cabras montesas: en la sierra de Gredos, por Benito Balbuena.—La hora de la muerte en España.—Las misiones españolas en China: lo qué hacen y cómo viven obispos y misioneros.—Los que deben ir al mar, por el Dr. Pinilla.—Una mañana labradora.—Los incendios en los teatros y la manera más práctica de evitarlos.—Las cebollas y el insomnio.—En las Huelgas de Burgos: el pendón de las Navas de Tolosa, por Mariano Gómez.—El infierno de hierro: Dos amigos, sabio y reportero, Pablo Redón y León Fortín; cómo se asesina ahora; descubrimiento maravilloso; el secreto del oro; un metal nuevo; León Fortín quiere a todo trance cincuenta mil francos; para ser Rey del Oro; el arresto.—Teatros en azoteas: excelente moda americana.—Ruedos de Ratas.—Inventos raros para bañistas.—Libros recibidos.—Correspondencia.—Peces que nacen y viajan en tren.—Cincuenta mil cartas en un gramo.—Averiguador universal.—Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Recetas y recreos, esta última con bonitos problemas.

24 páginas, 31 grabados: 20 céntimos número, 10 ptas. suscripción año. Redacción y Administración: Huertas, 16, y 18, Madrid.

PASATIEMPOS

Jeroglífico



La solución en el próximo número.

Solución a la Frase hecha anterior

PARTES DE LA BATALLA.

Correo de Madrid

16 de Julio de 1900.

De política

Entre los liberales de última fila se nota mucho disgusto por la pasividad de Sagasta, marchándose á verano, dejándolos á ellos hasta sin esperanza en el porvenir.

Censuran á su jefe porque no ha hablado en estas circunstancias tan críticas para la política, que exigian una declaración terminante, y, sobre todo, una acción energica por parte de quien heredó de los antiguos progresistas la misión de velar por las ideas democráticas y de defender los principios de la libertad.

Hablan de conciliábulos y cabildos que bien pudieran traducirse en algún disgusto para el señor Sagasta si los que capitanean este movimiento de protesta influyeran de alguna manera en la disciplina del partido.

Temores

El Correo aconseja al Gobierno mucha cautela al crear la institución del tiro nacional, pues teme que los enemigos del régimen hagan mal uso de los mausers.

Añade que, según sus informes, en provincias los más entusiastas partidarios del nuevo principio educativo son carlistas caracterizados.

Del Transvaal

Telegrafian de Pretoria diciendo que el general Cley ha batido á los boers.

En otro telegrama se dice que la opinión general en Pretoria es que los boers disponen de medios suficientes para conseguir que la guerra se prolongue todavía durante tres ó cuatro meses.

Lo de China

Horribles

asesinatos

La prensa publica telegramas en que se describen los trágicos sucesos ocurridos en Pekín la noche del 6 al 7, causando profunda sensación y viendo á levantar una protesta de indignación en todas las conciencias honradas de todas las naciones civilizadas.

Confirma que el dia 30 los europeos hicieron una salida heroica contra las tropas de los generales Tchuang y Fu-Si-Hang, á los que causaron muchas bajas.

Mas de 200 chinos perecieron en aquel combate.

Las tropas chinas eran muy numerosas y las europeas no pudieron romper sus líneas, viéndose obligadas á retirarse y refugiarse en las legaciones.

El príncipe Tchuang, desconcertado ante el heroísmo de los europeos, creyó que el más práctico de cuantos recursos quedaban á su disposición era dejar que los sitiados muriesen de hambre, y así decidió efectuarlo.

Este bárbaro propósito del príncipe Tchuang quedó desbaratado por los esfuerzos del príncipe Cheng, general de las tropas leales, el cual consiguió encontrar un medio de hacer llegar secretamente provisiones á los europeos sitiados, librándose así éstos del suplicio de morir de hambre, y pudiendo prolongar su denodada resistencia hasta la trágica noche del 6 al 7, en que tan funestos resultados han tenido la lucha empeñada por los fanáticos boxers contra los extranjeros y especialmente contra el cuerpo diplomático y consular.

Enterado el príncipe Tchuang de que el príncipe Cheng proveía de víveres á los sitiados, decidió dar un golpe definitivo, para lo cual ordenó al general Fushiang que atacase las tropas del general Cheng.

Cumplida inmediatamente esta orden por el general Fushiang, se produjo un encuentro sangriento entre los boxers y las tropas leales, siendo derrotadas estas últimas que acudían al general Cheng.

Según noticias llevadas por un propio á Shanghai, se sabe que después de este combate no se decidió el príncipe Tchuang á dar el asalto á las legaciones, porque le constaba que éstas tenían muchas municiones; pero se apresuró a tomar posiciones ventajosas para hostilizar á los extranjeros, logrando por este medio obligarles á consumir las municiones que les quedaban.

Mientras tanto, hizo el general boxer que los muros de las legaciones fuesen bombardeados incesantemente, consiguiendo abrir brecha en ellos.

El heroísmo de los sitiados se cenyó ante lo vigoroso del ataque y el aumento del peligro, hasta el punto de que, á pesar de su extenuación y cansancio y de ver perdidas sus últimas esperanzas de salvación, aun se atrevieron á intentar una nueva salida, tratando de abrirse paso á través del numeroso ejército sitiador.

A pesar de la heroicidad de los sitiados, éstos perdieron el sentido de la realidad y llegó un momento en que los infelices europeos, descorazonados por completo, en lugar de tirar sobre las tropas chinas, hacían fuego sobre las mujeres y los niños.

Los chinos, en el delirio de su furor, hicieron más vigoroso el ataque y más nutritivo el bombardero, abriendo nuevas brechas y acabando por apoderarse de las Legaciones, á pesar de la titánica resistencia de los defensores.

El cañoneo vivo es incesante se hacia cada vez más estruendoso y nutritivo y la artillería china destrozaba los edificios de los representantes de Europa.

Los europeos trataron de fortificarse entre los escombros como mejor pudieron, y la sangrienta lucha no interrumpida en toda la noche continuaba cada vez con mas furia y en carnizamiento.

Por la mañana, á las siete, quedaban agotadas las municiones de aquel puñado de héroes.

Cuando los chinos atacaron, pasando por encima de la masa de escombros hacinados, á los europeos, fueron aquellos momentos horribles.

Chinos y europeos llegaron á las manos, luchando cuerpo á cuerpo.

La sangre corría, y los europeos se defendían, resueltos á hacer pagar caras sus vidas.

Los chinos, ciegos de ira ante el valor heróico de los europeos que sa- bian no habían de hallar cuartel en sus crueles adversarios, sometían á martirio á cada uno de los prisioneros.

Todos los edificios fueron incendiados, y los boxers degollaban sin piedad á cuantos europeos caían en su poder.

Los chinos mutilaban los cadáveres y violaban las mujeres, y parecía que con el mal se saciaba su furor.

Todos los esfuerzos que se hicieron para resistir el empuje de los chinos resultaron inútiles.

No hay noticia de que se salvara ningún europeo.

En la ciudad han sido quemados muchos edificios.

También han sido destruidas todas las casas destinadas á las misiones cristianas.

Posada Nueva

AUFARENCH (HIJO)
(Ferrerías) TORTOSA

Buenas habitaciones, amuebladas con lujo, y comedores decentes.

Espaciosas cuadras y buen local para colocar carrozas.

Se sirven comidas desde 1 á 2 pesetas.

Servicio de carrozas desde la Estación á la Posada, así como de esta hasta Pratdecompte, Ganesa y viceversa.

¡No equivocarse!

POSADA NUEVA del Aufarench (hi-
jo), frente á la Estación del tranvía
y junto al Puente Particular

(Ferrerías) TORTOSA

JOSÉ BALLESTER

Médico-Oculista

Ex-profesor alumno del Instituto operario del Hospital de la Princesa de Madrid y ayudante de clínica del Dr. Nadal-May.

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

LA CENIA

Buenas casas de hospedaje y habitaciones construidas expresamente para operados.

Horchatería valenciana

En este acreditado establecimiento, calle de Carbó, 9, han empezado á servirse las esquisitas horchatas elaboradas con aquel esmero acostumbrado por su dueño, habiendo alcanzado una justa reputación en esta ciudad, donde tiene muchos parroquianos que le honran con su asistencia.

En el mismo establecimiento existirá durante todo el verano un depósito de hielo á 10 céntimos kilo y 3 reales arroba muy bien conservado y limpio para todos los usos que puedan convenir á los establecimientos de esta ciudad y del público en general.

Se sirven á domicilio toda clase de encargos de horchatería, refrescos y hielo con toda puntualidad y diligencia.

Oficial barbero

Se necesita uno, que sepa su obligación, para sábados y domingos, en la peluquería de EUSEBIO CENTELLES, sucesor de E. GASULLA, calle del Angel, núm. 7.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambres, 1.

FARMACIA Y LABORATORIO de MONNER

Especialidades acreditadas y recomendables

Jarabe anti-reumático: El mas eficaz remedio para la curación de toda clase de dolores reumáticos por crónicos y rebeldes que sean; recomiendan su uso acreditados y eminentes facultativos.

Píldoras febrisfugas: Medicación la mas eficaz y energica para la curación de las fiebres intermitentes (*tercianas y cuartanas*). Muchos años de continuado uso, siempre con éxito completo, constituyen su mejor elogio y recomendación.

Solución de clorhidro-fosfato de cal: Inmejorable para las enfermedades del pecho, toses recientes y antiguas, bronquitis crónicas, raquitismo y escrófulas.

Zarzaparrilla Monner: Específico infalible para combatir los humores herpéticos, comezón de la piel, erupciones, granos, diviesos y cuantas afecciones dependen de la crasitud de la sangre.

Lícer de brea Monner: Medicación soberana para las afecciones del aparato respiratorio. Excelente depurativo de la sangre.

Magnesia doble, efervecente: Antibiliosa, refrescante, se recomienda como laxante suave y para evitar las malas digestiones, acedias y demás afecciones del estómago.

Específicos nacionales y extranjeros.—Jarabes dosificados.—Vacuna de ternera reciente.—Vacuna anti-difterica.

Aparatos ortopédicos de todas clases.—Bragueros sencillos, dobles, desde los mas baratos hasta los mas lujosos y perfeccionados.—Fajas ventrales.—Geringas de goma blanca y roja, de todas clases.—Tiraleches.—Biberones, etc., etc.

CARBO, 15

PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA

LAS SEÑORAS
que sufren mens-
truaciones difíciles y tardías

USEN

Hierro-Quina soluble Font

USENLO TAMBIEN

en la anemia, colores pálidos,
inapetencia

Depósito general para Tortosa

Farmacia ISUAR

Venta en Farmacias

PELAYO, 42—BARCELONA

Gran Hotel del Centro

AGUAS FERRUGINOSAS

ESPLUGA DE FRANCOLÍ

Junto al celebrado monasterio de POBLET.

Propietario

Pablo Bundo Sabaté

Café Restaurant.—Servicio esmerado.—Magníficas y ventiladas habitaciones.—Mesa redonda.—Cocinas y comedores para familias.

Sitios de recreo

Monasterio de Poblet.—Ermita de la Trinidad.—Fuente Narola.—Fuente del Castañé.—Fuente del Avellané.—Fuente de la Pena.

Urgente-Exposición de París

La Previsora-Agencia de suscripciones, Carmen, 24, 1.^o, BARCELONA, remite por 4 ptas. 25 cént., una póliza de seguro contra accidentes personales & C.^a de primer orden que garantiza: 5.000 pesetas en caso de suerte, 5.000 en el de invalidez, y una pensión diaria de tres pesetas en el de incapacidad temporal, un manual de conversación titulado «El Español en Francia» que vale una peseta y una novela de viaje.

Gratis al que se suscriba á este periódico por un año

Interesa á todos pedir circulares y catálogos para obtener gratis un seguro contra accidentes personales mediante á suscribirse á un periódico del catálogo.

Para pedidos y detalles á la Administración, Carmen, 24, 1.^o

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suecia de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos dia riamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

Este reloj de pre-
sición, fabricado meca-
nicamente, reune ade-
cuadamente la relojería moderna:
Juntos realizados en la relojería moderna:
Si marcha uniforme en todas las tempera-
turas y posiciones. La perfección y solides-
tad de su construcción intercambiable, la ele-
gancia de su forma y su baratina relativa,
hacen que el OMEGA sea el mejor reloj de
precision conocido hasta la fecha.

Este reloj se halla de venta en todas las buenas
relojerías y en los

OMEGA
relojes y en los

Este reloj de relojero
de fabrica y garantiza sus re-
lojes con certificado de ga-
ranzia. Los relojes de la Casa
Coppel que no marchen bien
se cambian por otros.

GRANDES DEPOSITOS DE RELOJES
DE FABRICAS SUIZAS DE
Carlos Coppel
MADRID, FUENCARRAL, 25
París: Rue Rampa, 3

Inmenso surtidor de reloj-
ería de todas clases.
Esta casa vende directa-
mente al público a los preto-
res de fabrica y garantiza sus re-
lojes con certificado de ga-
ranzia. Los relojes de la Casa
Coppel que no marchen bien
se cambian por otros.

Grandes talleres de cons-
trucción y reparación de relo-
jes en los pisos de la casa.
CATÁLOGO ILUSTRADO GRATIS
Al visitar estos Antiguos
acreditando establecimiento
dijo bien en el número 25 de
la calle de Fuencarral, un
verdadero oasis de la Cas-
taña. Los relojes de la Casa
Coppel.

**La gota y el
reumatismo**

El artritismo reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas doenças nos llevaron á conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente cir-

culatorio destruyendo el exceso de aquel acido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados, y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-rreumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

DEGARROL INFANTIL
A las 8 y 9 horas

SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el periodo critico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vomitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas victimas causa en tan temprana edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

Aguas arsenicales GARDÓ Aguas nitrogenadas

Fuente San Roque

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias (laringitis, bronquitis y catarrros crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio á 30 Septiembre

Acaba de inaugurararse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azo que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.^a y 2.^a y restaurant á cargo del acreditado fondista de Sitges, don Francisco Carcolose.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. Espiritual del Balneario.

HOTEL UNIVERSAL

DE

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de

comercio, reúne todas las comodidades grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y su esmerado servicio constituye el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con 6 sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y pares.